

The International Peace Information Service (IPIS) is an independent research institute providing tailored information, analysis and capacity enhancement to support those actors who want to realize a vision of durable peace, sustainable development and the fulfillment of human rights.

This briefing provides a round-up of the week's news and analysis on security, natural resource and CSR issues arising in the Great Lakes region of Africa

Content

Recent IPIS news & publications

Conflict and Security

- DRC
- Rwanda
- Burundi
- Uganda
- Central African Republic

Humanitarian News

- DRC
- Rwanda

Justice and Tribunals

- DRC

Natural resource exploitation, governance and trade

- DRC
- Rwanda
- Uganda

Regulation, Voluntary Initiatives and Business and Human Rights

- Uganda

Other

- DRC
- Burundi

News in Brief

On June 26, the International Day in Support of Victims of Torture, the Congolese Minister of Justice announced the development of a nationwide [prevention mechanism](#) against torture in the Democratic Republic of Congo. ACAT-Burundi (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture) announced that over 40 [cases of torture](#) were reported in Burundi during the past three months. According to the UN, since the start of the Burundian crisis in April 2015, about 650 torture cases were recorded, along with almost 350 extrajudicial killings.

In [North Kivu](#), the FARDC reportedly dismantled an FDLR position last week in Kazaroho, Rutshuru territory. On June 26, the military also reported having neutralised 37 ADF rebels in the course of "Usalama", a joint operation with MONUSCO. Meanwhile in [Kinshasa](#), the authorities presented 75 people as members of a new militia called "Army of Jesus". They are allegedly responsible for several deadly attacks on army and police stations. On Monday, June 27, confrontations between the FARDC and FRPI elements in Walendu Bindi, [Ituri](#) province, resulted in the death of 10 rebels. Two Congolese soldiers were gravely injured as well. The next day, FRPI members attacked Kigoba village, also in Walendu Bindi. One militia member and one soldier died. Meanwhile in Mambasa territory, the civil society of Bandegaido reported regular incursions by armed militias in Muchacha. On Monday and Tuesday this week, Mai Mai Simba Manu elements reportedly clashed with members of a newly formed militia – lead by a certain Sumbadede – over the exploitation of gold at the Muchacha mining site.

A Congolese soldier was killed in [Rwanda](#), reportedly after unintentionally crossing the border on June 18. In [Burundi](#), a young man was arrested while supposedly preparing an ambush along the road in Kayogoro, Makamba province. At the beginning of this month, the bodies of three fishermen were found in Lake Tanganyika. It remains uncertain what caused their death. In [Uganda](#) as well, three people were killed under unclear circumstances in Kasese. They had been bundled in polythene bags after their death. According to the police, the killings may be attributed to terrorists.

In the [Central African Republic](#), the six police officers that had been [abducted](#) at the beginning of last week were freed again five days later, on June 24. That same day, unidentified armed men [killed](#) a Senegalese peacekeeper in Bangui. Human Rights

Watch this week [accused](#) a Central African police unit of illegally killing at least 18 people between April 2015 and March 2016.

All articles and other news items referenced in this briefing come from third party media sources. Being not the author, IPIS is not responsible for the content of the news items or articles contained or referred to in this briefing.

Recent IPIS news & publications



Conflict and Security

Recent news on conflict and security related issues across the Great Lakes Region

DRC

Torture prevention

[MONUSCO applauds DRC Government's efforts to fight torture, especially through reinforcing the related legal framework](#) | 26 June 2016 | MONUSCO | Relieftweb

On the occasion of the commemoration of the International Day in Support of Victims of Torture, this 26 June 2016, the United Nations Joint Human Rights Office in collaboration with the Ministry of Justice and Human Rights, the National Human Rights Commission and Human Rights NGOs, organized in Kinshasa and across the country, a number of activities: training, sensitization, advocacy and dissemination in favor of different target groups.

[La RDC annonce la création d'un mécanisme de prévention contre la torture](#) | 27 June 2016 | Radio Okapi

La RDC sera bientôt dotée d'un mécanisme national de prévention contre la torture, a annoncé lundi 26 juin le vice-ministre de la Justice à l'occasion de la célébration officielle de la Journée internationale de soutien aux victimes de la torture. Maitre Georges Kapiamba, président de l'Association congolaise pour l'accès à la justice (ACAJ) a salué cette annonce tout en dénonçant le fait que, malgré la volonté affichée et les discours officiels, beaucoup d'autorités congolaises recourent toujours à la torture ou la tolèrent.

[Uvira: des membres des services de sécurité sensibilisés contre la torture](#) | 27 June 2016 | Radio Okapi

Plusieurs membres des services de sécurité du Sud-Kivu ont participé lundi 27 juin à une séance de sensibilisation contre la torture organisée par le bureau conjoint des Nations Unies aux Droits de l'homme (BCNUDH) à Uvira (Sud-Kivu).



IPIS

[Matadi: les victimes de torture appelées à dénoncer leurs tortionnaires](#) | 29 June 2016 | Radio Okapi

L'auditeur militaire de garnison de Matadi au Kongo-Central recommande aux personnes victimes d'actes de torture de dénoncer leurs tortionnaires. «Nous demandons aux victimes, aux activistes et organisations des droits de l'homme de pouvoir dénoncer. Depuis que nous sommes là, je n'ai que deux cas en trois ans. C'est encore peu, il y a d'autres cas de tortures», a-t-il déclaré en marge de la journée internationale de soutien aux victimes de la torture, célébrée le 26 juin de chaque année.

MONUSCO

[Conférence de presse des Nations Unies du mercredi 29 juin 2016](#) | 29 June 2016 | MONUSCO

Les nouvelles à propos des activités des composantes de la MONUSCO, des activités de l'équipe-pays et de la situation militaire en RDC.

Kinshasa

[Au moins 75 membres d'une nouvelle "milice" arrêtés en RDC](#) | June 2016 | La Voix de l'Amérique

Le député provincial Frédéric Batumike du Sud-Kivu et 74 autres personnes ont été présentés par les autorités de Kinshasa comme des membres d'une nouvelle milice arrêtés par les services de sécurité. Le gouvernement attribue à la nouvelle milice qui se reconnaît sous l'appellation de Djeshi ya Yesu" (Armée de Jésus, en swahili), plusieurs attaques meurtrières de positions de l'armée et de la police dans cette province de l'est de la RDC.

North Kivu

[RDC: le Parlement européen exige une enquête sur les massacres de Beni](#) | 24 June 2016 | Radio Okapi

Le Parlement européen demande au gouvernement congolais de diligenter, par le biais de l'auditeur général des FARDC une enquête sur les massacres des civils dans la région de Beni (Nord-Kivu). La demande est formulée dans la Résolution de cette institution du 23 juin 2016 sur les massacres dans l'Est de la RDC, affirmant qu'«entre octobre 2014 et mai 2016 plus de 1 160 personnes, femmes et enfants y compris ont été sauvagement tués dans les territoires de Beni, Lubero et Butembo.»

[Nord-Kivu: l'armée démantèle une position des FDLR à Rutshuru](#) | 25 June 2016 | Radio Okapi

L'armée a démantelé jeudi 23 juin la position des rebelles rwandais des FDLR à Kazaraho dans le territoire de Rutshuru au Nord-Kivu. Selon le porte-parole des opérations Sokola 2, capitaine Njike Kaiko, cette position rebelle a été démantelée au cours des opérations menées par les Forces armées de la RDC (FARDC) appuyées par la MONUSCO. Il indique que les militaires poursuivent le ratissage dans la région où ils auraient également ravi des armes aux rebelles.

[Beni: la coalition FARDC-MONUSCO neutralise le numéro 2 de l'ADF](#) | 26 June 2016 | Radio Okapi

La coalition FARDC-MONUSCO a neutralisé trente-sept rebelles ADF parmi lesquels la deuxième personnalité de cette rébellion ougandaise, Hood Lukwago, dans le cadre de l'opération conjointe "Usalama" [sécurité, en Français]. Ce dernier serait tombé le 13 juin lors de la bataille de Kimba. Le porte-parole militaire des Opérations Sokola 1 et du secteur Opérationnel Grand-Nord, lieutenant Mak Hazukay a livré ce bilan, dimanche 26 juin, à Radio Okapi.

Ituri

[Ituri: incursions régulières de Maï-Mai au foyer minier de Muchacha](#) | 26 June 2016 | Radio Okapi



IPIS

La société civile de Bandegaïdo, en territoire de Mambasa (Ituri), signale l'incursion régulière de diverses milices au foyer minier de Muchacha, à plus de 300 km au Sud-Ouest de Bunia. Le dernier cas a été enregistré, vendredi 24 juin, où une nouvelle milice, dirigée par un certain Sumbadede, a occupé pendant 48 heures ce foyer qui héberge plus de 4 000 orpailleurs. Selon la société civile de Bandegaïdo, ces miliciens sont venus du Nord-Kivu voisin.

[Ituri: 10 miliciens tués dans des affrontements avec l'armée](#) | 27 June 2016 | Radio Okapi

Dix miliciens, dont deux femmes, de la Force de résistance patriotique de l'Ituri (FRPI) ont été tués et deux militaires grièvement blessés dans un accrochage qui a opposé les deux groupes lundi 27 juin au village de Kienge dans la chefferie des Walendu Bindi. Selon des sources militaires qui livrent ce bilan, les accrochages ont commencé lorsque les Forces armées de la RDC (FARDC) ont commencé l'opération de démantèlement des positions des miliciens qui cherchent à se réorganiser depuis plus d'une semaine dans cette région de la province de l'Ituri.

[Ituri: deux morts lors d'une attaque des miliciens FRPI à Kigoba](#) | 28 June 2016 | Radio Okapi

Des miliciens des Forces de résistance patriotique de l'Ituri (FRPI) ont lancé mardi 28 juin dans la matinée une attaque contre les positions de l'armée congolaise au village de Kigoba, dans la collectivité de Walendu Bindi (Ituri). Le commandant second de l'armée en Ituri avance un bilan de deux morts, un milicien et un militaire. Il affirme que l'armée contrôle toujours le village de Kigoba. Les miliciens se seraient retranchés dans la brousse.

[Ituri: deux milices se disputent l'exploitation de l'or à Muchacha](#) | 29 June 2016 | Radio Okapi

Deux milices se sont affrontées lundi et mardi 28 juin au foyer minier de Muchacha. Ils se disputent l'exploitation de l'or dans ce site minier situé dans la réserve de faune à Okapi en Ituri. Le bilan de ces combats n'est pas encore connu. Selon des sources de la société civile locale, le groupe Maï-Maï Simba Manu a attaqué la milice de Sumbadede qui avait envahi le foyer minier depuis samedi. Les miliciens Maï-Maï Manu auraient réussi à déloger l'autre milice de Muchacha.

Rwanda

[Un soldat congolais tué au Rwanda](#) | 24 June 2016 | Radio Okapi

Des sources de l'armée congolaise ont annoncé jeudi 23 juin la mort d'un soldat congolais depuis environ une semaine au Rwanda. D'après ces sources, la victime aurait traversé sans le vouloir la frontière et s'est retrouvé au Rwanda voisin. Il s'agit d'un soldat du 313e bataillon commando des Forces armées de la RDC (FARDC), basé en territoire de Nyiragongo au Nord-Kivu. Le soldat aurait traversé la frontière samedi dernier.

Burundi

[Deux jeunes présumés bandits arrêtés à Mugamba](#) | 24 June 2016 | IWACU

Un jeune connu sous le nom de Ndereyimana a été arrêté en possession d'une kalachnikov. C'était ce matin en commune Mugamba de la province Bururi. Il s'apprétait à tendre une embuscade à un bus en provenance de la commune Kayogoro en province de Makamba. C'est sur l'axe Mugamba-Bujumbura dans la localité de Muhabo, zone Vyuya de la même commune.

[Rumonge: cinq corps sans vie retrouvés dans le lac Tanganyika](#) | 27 June 2016 | IWACU

Accident, assassinat ou superstition... La population demande que des enquêtes soient menées pour que la lumière soit faite. Selon le président de la fédération des pêcheurs du Burundi, ces corps ont été repérés dans le lac, au niveau de la commune de Rumonge depuis le début de ce mois de juin. Gabriel Butoyi précise que deux pêcheurs sont morts noyés lorsque leur pirogue a

été percutée et détruit par un hippopotame au large de la localité de Karonda en zone de Kigwena il y a deux semaines.

[Burundi: l'ONU dénonce les exécutions illégales, les cas de torture et les violences ethniques](#) | 29 June 2016 | Jeune Afrique

Près de 350 exécutions extrajudiciaires et quelque 650 cas de torture ont été enregistrés depuis le début de la crise en avril 2015, commis en majorité par des membres de la police et des services de renseignement, a annoncé l'ONU mercredi. Dans un rapport présenté à Genève le 29 juin, le Haut-commissaire des Nations unies aux droits de l'homme, Zeid Ra'ad Al Hussein, a déploré « la détérioration tragique et massive des droits de l'homme au Burundi » depuis avril 2015.

Torture

[Plus de 40 cas de tortures en trois mois](#) | 27 June 2016 | IWACU

Ce bilan est fourni par la campagne SOS-Torture ce dimanche 26 juin, à l'occasion de la célébration de la journée Internationale pour le soutien aux victimes de la torture. Elle demande aux victimes de ne pas perdre espoir. « Depuis le 11 mars 2016 jusqu'au 24 juin, on a enregistré provisoirement 500 cas d'arrestations arbitraires. Et lors de ces opérations, il y a des cas de torture où les victimes ont été malmenées, ligotées au niveau des bras et des jambes. 42 cas ont été répertoriés », indique Me Armel Niyongere, directeur de cette campagne et président d'Acat-Burundi.

Human trafficking

[Trafic humain: l'aveu](#) | 27 June 2016 | IWACU

Après plusieurs jours de déni total, la police vient finalement d'admettre l'existence du trafic humain et a même opéré des arrestations. Du coup, les dénonciateurs commencent à essuyer des menaces de la part des trafiquants. Alors que la police minimisait jusque-là l'ampleur de cette affaire en parlant de deux cas seulement connus, elle vient d'opérer un virage à 180° en reconnaissant publiquement l'existence d'un trafic humain.

Uganda

[L'Ouganda envisage de retirer ses troupes de Somalie d'ici la fin 2017](#) | 23 June 2016 | La Voix de l'Amérique

Le chef d'état-major de l'armée ougandaise a annoncé jeudi que les quelque 6.000 miliaires du contingent de son pays au sein de la force de l'Union africaine (Amisom) pourront être rappelés à Kampala avant la fin de 2017. Nous avons l'intention de nous désengager de Somalie au début de décembre 2017", a déclaré le chef de l'armée ougandaise, le général Katumba Wamala, sans vouloir expliciter les raisons de ce retrait.

[Kasese Grenade Blast Kills Child](#) | 23 June 2016 | The Monitor | AllAfrica

A seven-year-old child has been killed in Kaghema Village, Kyarumba Sub-county in Kasese District, after a hand grenade he was tinkering with exploded. According to the police, Robison Masereka, the son of Joseph Kijuguta, a retired UPDF officer, found the grenade under his father's bed at the weekend and started playing with it, leading to his death.

[Police Link Kasese Killings to Terrorism](#) | 27 June 2016 | The Monitor | AllAfrica

Police have linked the killing of three people whose bodies were later bundled in polythene bags to terrorism. Three people including former special police constable Geoffrey Baluku, a former local defence unit officer Johnson Muhindo and an unidentified woman were recently killed, bundled in polythene bags and dumped in the bush in Base Camp Cell Kasese Town.

[Report Lists Police As Worst Rights Abuser in 2016 Polls](#) | 29 June 2016 | The Observer | AllAfrica
The reluctance by President Museveni to speak out publicly or punish abuses of human rights before, during and after the February general elections has drawn a torrent of criticism from rights and democracy advocates.

Central African Republic

Abducted police officers

[Statu quo sur la libération des six policiers kidnappés au PK5](#) | 23 June 2016 | Radio Ndeke Luka
Jusqu'à ce jeudi, c'est toujours le statu quo sur la libération des six policiers retenus en otage depuis dimanche au PK5. Des tractations sont toujours en cours en vue d'obtenir leur libération. Selon certaines sources, les ravisseurs persistent et signent. Ils conditionnent le relâchement des otages à la mise en liberté de quatre personnes suspectes maintenues depuis samedi dans les locaux des services de sécurité pour nécessité d'enquête.

[Centrafrique: Libération des 6 policiers après 5 jours de captivités](#) | 25 June 2016 | Radio Ndeke Luka

Les 6 policiers centrafricains enlevés le 19 juin dernier par un groupe armé du PK5 ont finalement recouvré la liberté ce 24 juin après 5 jours de captivité. Ils avaient été kidnappés alors qu'ils étaient en service dans le 3e arrondissement de Bangui. Les ravisseurs conditionnaient leur libération à celle de 4 personnes suspectes arrêtées par les forces de sécurité le 18 juin 2016 au PK 12 à la sortie nord de Bangui. Automatiquement après leur remise en liberté, les 6 policiers ont été reçus au Palais de la Renaissance – présidence centrafricaine- par le Président, Faustin Archange Touadera.

Abuse by police

[Central African Republic: Police Unit Killed 18 in Cold Blood](#) | 27 June 2016 | Human Rights Watch
Members of a special anti-crime unit in the Central African Republic unlawfully executed at least 18 people and possibly more between April 2015 and March 2016, Human Rights Watch said today. The former director of the unit, the Central Office for the Repression of Banditry (Office Central de Répression du Banditisme, OCRB), Robert Yékoua-Ketté, who was removed from his position on June 8, is directly implicated in 13 of the cases and should be investigated with a view to prosecuting him.

[Centrafrique: au moins 18 personnes exécutées par une unité de police selon une ONG](#) | 27 June 2016 | La Voix de l'Amérique

Au moins 18 personnes "et peut-être plus" ont été exécutées "illégalement" par une unité de police anti-criminalité en Centrafrique entre avril 2015 et mars 2016, a affirmé lundi l'ONG Human rights watch (HRW). L'organisation de défense des droits de l'Homme accuse l'ex-directeur de l'Office central de répression du banditisme (OCRB), Robert Yékoua-Ketté, d'avoir personnellement mené une exécution et d'en avoir ordonné cinq autres. HRW suggère aux autorités centrafricaines de le traduire en justice.

[Central African Republic Police Guilty of Killings, Group Says](#) | 27 June 2016 | Bloomberg

Central African Republic police summarily executed at least 18 people, some in the presence of bystanders in broad daylight, Human Rights Watch said, in the latest report detailing serious abuses in the war-torn country. Members of the Central Office for the Repression of Banditry, a special unit mainly active in the capital, Bangui, executed robbery suspects and dumped their bodies in a river, the New York-based advocacy group said in a report, citing witnesses. One of the

victims was a 14-year-old boy who was taken to a field and shot in the throat, according to the report. The killings took place over a period from April 2015 to March this year.

[RCA: Human Rights Watch accuse l'ORCB d'exécutions sommaires](#) | 27 June 2016 | Radio Ndeke Luka

Au moins 18 personnes ont été illégalement exécutées par des membres de l'Office Centrafricain de Répression du Banditisme (OCRB), affirme Human Rights Watch dans un rapport rendu public ce 27 juin. Des exécutions qui, selon l'organisation non gouvernementale « ont eu lieu entre avril 2015 et mars 2016 ».

Peacekeeper killed

[Un Casque bleu sénégalais "abattu" à Bangui en Centrafrique](#) | 27 June 2016 | La Voix de l'Amérique

Un Casque bleu sénégalais a été "abattu" vendredi dernier à Bangui par "des individus armés non identifiés", a indiqué lundi la Mission des Nations unies en Centrafrique (Minusca) qui fait face à un regain de violence dans la capitale. Alertés de l'incident, les Casques bleus de la Minusca, de concert avec les forces de sécurité intérieure, ont aussitôt organisé des recherches pour retrouver le corps de la victime à l'endroit présumé de l'incident", a indiqué la Minusca dans un communiqué.

[Secretary-General condemns killing of UN peacekeeper in Central African Republic](#) | 27 June 2016 | UN News Centre

United Nations Secretary-General Ban Ki-moon has condemned the recent killing in Bangui of a peacekeeper serving with the UN operation in the Central African Republic (CAR), his spokesman said today. "The Secretary-General reiterates that attacks against those who are working towards peace and security in the Central African Republic are unacceptable," the spokesperson said in a statement. "He calls on the Government to ensure that the circumstances of the crime are fully investigated and that the perpetrators are brought to justice." The peacekeeper from Senegal was shot dead in the CAR's capital on 24 June by unidentified armed men in circumstances that are still unclear.

[In Central African Republic, Rampant Impunity Continues to Pose a Serious Threat to Peace](#) | 27 June 2016 | Enough Project

June 21 was an historic day for many victims of war in the Central African Republic (CAR). This was the day that the wheels of international justice, through the International Criminal Court, finally turned on Jean Pierre Bemba, the former vice-president of the Democratic Republic of the Congo, for the rape and pillage committed by his troops in CAR between 2002 and 2003. After 13 years, this judgment finally felt like something of a real victory for defenders of justice and other innocent Central Africans living under a climate of total impunity for perpetrators of atrocities.

[Regain de tensions au moment où les Français s'en vont de la Centrafrique](#) | 28 June 2016 | La Voix de l'Amérique

Enlèvement de policiers en plein Bangui, villages attaqués en province, rebelles qui ne désarment pas: après plusieurs mois d'accalmie, la Centrafrique renoue avec les violences au moment où la force militaire française Sangaris s'en va. Tous voulaient y croire, lorsqu'en novembre 2015, le pape François en visite à Bangui est venu délivrer son message de paix. Et la trêve fut bien réelle, le temps pour les Centrafricains d'élire un nouveau président, Faustin-Archange Touadéra, chargé de mettre fin à une transition politique chaotique et de redresser un pays miné par trois années de conflit.

[UN Human Rights Council: Interactive Dialogue with the Independent Expert on the Central African Republic](#) | 28 June 2016 | Human Rights Watch

Fighting in the northwest of the Central African Republic and in and around the Muslim enclave in Bangui, known as PK5, continues. Scores of civilians have been killed. This recent violence has



IPIS

been unfolding as armed groups prey on civilians in the eastern part of the country. Across the country armed groups have targeted women and girls. We have spoken with survivors who explained how one side had raped them as punishment for allegedly buying and selling to the other.

[Security Council denounces killing of UN peacekeeper in Central African Republic | 29 June 2016](#) | UN News Cnetre

Warning that attacks against United Nations peacekeepers may constitute war crimes, the Security Council has strongly condemned the killing of a 'blue helmet' serving with the United Nations operation in the Central African Republic (CAR). In a press statement issued yesterday, the Council called on the country's authorities to swiftly investigate the attack against a Senegalese peacekeeper from the Multidimensional Integrated Stabilization Mission in the CAR (MINUSCA) and to bring the perpetrators to justice.

Humanitarian News

Non-comprehensive overview of humanitarian news, including IDP and refugee issues, across the Great Lakes Region

DRC

[RDC: ACTED apporte une réponse d'urgence multisectorielle aux personnes fuyant les conflits armés | 28 June 2016](#) | ACTED | Reliefweb

Au Nord Kivu, région de l'Est de la République Démocratique du Congo, la présence des groupes armés et les activités d'exactions minières sont à l'origine d'une instabilité et d'une insécurité permanente. Peu d'acteurs humanitaires parviennent aujourd'hui à s'y positionner durablement. Au mois de mars, dans le territoire de Walikale, plusieurs incursions de groupes armés ont provoqué un fort déplacement de populations.

[RD Congo - Nord-Kivu: Note d'informations humanitaires no 13 du 29 juin 2016 | 29 June 2016](#) | OCHA | Reliefweb

L'insécurité qui règne dans la collectivité de Bwito, en Territoire de Rutshuru, continue d'occasionner des déplacements de population. Selon la sous-commission des mouvements de population de Rutshuru près de 4 000 personnes se seraient déplacées de manière préventive vers Kanyabayonga, Katwe, Vitshumbi et Kiwanja au cours des dernières semaines.

Rwanda

Burundian refugees in Rwanda

[Infographic: Burundian Refugees in Rwanda - Registration Statistics \(Wednesday 29th June 2016\) | 29 June 2016](#) | UNHCR | Reliefweb

Justice and Tribunals

Selected articles on criminal justice proceedings regarding crimes committed in the Great Lakes Region

Genocide trials

[La réouverture du procès repoussée de 24 heures pour 32 Bantous et Pygmées accusés de génocide en RDC](#) | 27 June 2016 | La Voix de l'Amérique

La justice congolaise a repoussé lundi de 24 heures la réouverture du procès de 32 Bantous et Pygmées accusés de crimes contre l'humanité et de génocide lors d'affrontements ayant opposé ces communautés au Katanga, dans le sud-est de la République démocratique du Congo, en 2013. La Cour d'appel de Lubumbashi (deuxième ville du pays) a constaté lundi matin l'absence des accusés et des victimes, et a décidé de renvoyer la reprise du procès à mardi. C'est le troisième renvoi du genre pour ce procès dont la réouverture avait été prévue initialement pour le 16 mai.

[Lubumbashi: reprise du procès de 32 pygmées et bantous accusés de genocide](#) | 29 June 2016 | Radio Okapi

Le procès des trente-deux pygmées et bantous poursuivis par la justice congolaise pour crime de génocide et crime contre l'humanité a repris mardi 28 juin à la prison de la Kasapa à Lubumbashi. Ces personnes sont accusées des crimes qui auraient été commis lors du conflit opposant depuis 2013 les deux communautés dans les territoires de Kabalo et Manono (Tanganyika). Pour la première fois depuis l'ouverture du procès en 2014, trois victimes ont participé à l'audience. Il s'agit d'un chef de village pygmée, une jeune fille Luba et une femme violée.

Natural resource exploitation, governance and trade

Minerals, energy (oil & gas, hydro and solar), poaching, logging, foreign investment, trade, environmental issues

DRC

Taxation

[RDC: les groupes miniers exhortent l'Etat à rembourser leurs crédits de TVA](#) | 25 June 2016 | Radio Okapi

Les groupes miniers en République démocratique du Congo demandent aux autorités de Kinshasa la rétrocession de centaines de millions de dollars de crédits de TVA* dont le blocage met selon eux en péril « l'équilibre » de tout leur secteur, selon un document obtenu vendredi 24 juin par l'AFP. L'État, dont les finances sont soumises à rude épreuve par la baisse des cours des matières premières, a commencé à suspendre le remboursement de ces crédits à toutes les entreprises du pays fin 2015.

Mining accidents

[Sud-Kivu: 3 personnes meurent asphyxiées dans un puits d'or](#) | 25 June 2016 | Radio Okapi

Trois personnes sont mortes asphyxiées et six autres blessées dans un puits d'or vendredi 24 juin dans le territoire de Mwenga au Sud-Kivu. Les circonstances de la mort de ces personnes et leurs identités ne sont pas encore connues. La police des mines dit avoir ouvert une enquête. En novembre 2015, les autorités provinciales avaient décidé de la fermeture de ce puits qu'elles jugeaient dangereuses. En mars dernier, le puits a de nouveau été rouvert à l'exploitation par les mêmes autorités.



IPIS

[Ituri: 3 creuseurs artisanaux meurent dans un éboulement de terre](#) | 25 June 2016 | Radio Okapi

Trois creuseurs artisanaux sont morts et cinq autres blessés dans la nuit de vendredi à samedi 25 juin dans un éboulement de terre survenu dans le gisement d'or de Kpangba dans la province de l'Ituri. Plus de 20 personnes travaillaient dans le puits d'or où s'est produit l'éboulement. Selon des sources la société civile locale, on dénombre 17 rescapés. Ils ont été extraits du sol par leurs collègues qui travaillaient dans les puits voisins. A en croire les mêmes sources, l'accident a été causé par les vibrations provoquées par des machines qui ramollissent les pierres contenant l'or.

Solar power

[Mbandaka: lancement de l'éclairage public par énergie solaire](#) | 28 June 2016 | Radio Okapi

Le gouverneur de l'Equateur, Tony Cassius Bolamba a lancé lundi 27 juin à Mbandaka (Equateur), l'éclairage public par poteaux solaires. Ce projet d'éclairage, qui a débuté par une dizaine des poteaux pilotes, prévoit l'installation de 1700 autres dans le chef-lieu de la province, avant de l'étendre dans les sept territoires de l'Equateur, a indiqué M. Bolamba.

Gold

[Lukama hunting for funds for Mongwalu gold mine](#) | 28 June 2016 | Africa Mining Intelligence

The owner of the Mongbawalu gold project in the Kilo range in Oriental province since last year, Guy-Robert Lukama, whose Fimosa Capital firm acquired 86.22% of the mine, is working to raise money to get the underground operation back into action.

[Nizi gold processing plant in service at year's end](#) | 28 June 2016 | Africa Mining Intelligence

The SOKIMO (Societe Miniere de Kilo-Moto) is expected to produce its first gold ingot before New Year's Day on Jan. 1. The firm's managing director, Jean-Baudouin Kodravele Yingatu, is overseeing the imminent launch of work on a new, modular processing unit for tailings on the banks of the Nizi river near Bunia, capital of Ituri province.

Tin

[Alphamin Announces Updated Feasibility Study with Improved Project Economics for 80.75% Owned Bisie Tin Project, Democratic Republic of Congo](#) | 28 June 2016 | MarketWired

Alphamin Resources Corp. (TSX VENTURE:AFM) ("Alphamin" or the "Company") is pleased to report on the results of an update to its Feasibility Study for its 80.75% owned Bisie Tin Project ("Bisie" or "the Project") located in the Walikale Territory of the North Kivu province of the Democratic Republic of Congo ("DRC"). The Updated Feasibility Study ("UFS") updates the Original Feasibility Study ("OFS") (dated February 2016) and is based on an increase in Bisie's Mineral Resources.

Rwanda

[Deal With U.S Firm Will 'Erase Doubts About Mineral Presence in Rwanda'](#) | 25 June 2016 | The New Times | AllAfrica

Miners have welcomed a marketing deal signed with US firm AVX Corporation, which will facilitate direct sales to shorten the long minerals supply chain. The deal with the world's biggest consumer of Coltan and largest manufacturer of tantalum components for electronics industry, was inked Thursday in Muhamga District, where government representatives and AVX Corporation officials visited a newly-introduced scheme of due diligence for minerals supply chain.

[Mineral Prices Set to Go Up in Rwanda](#) | 25 June 2016 | The EastAfrican | AllAfrica

The price of Rwanda's minerals is likely to rise following the entry of global technology company Fairphone, which will compete for the country's tantalum and tungsten. Currently, the price of the

two minerals has fallen, affecting earnings in the sector. Fairphone, a smartphone maker, will buy tungsten directly. AVX Corporation, manufacturer of electronic components and publicly traded on the New York Stock Exchange, announced this past week that it will start sourcing tantalum directly from Rwandan miners.

Uganda

Renewable energy

[EAC Energy Centre Opens in Kampala](#) | 26 June 2016 | East African Business Week | AllAfrica

A new Centre of Excellence for Renewable Energy and Energy Efficiency (EACREEE) is now operational at the Makerere University College of Engineering, Design, Art and Technology (CEDAT) in Kampala, Uganda. The Centre, according to a press statement, is meant to complement and strengthen the ongoing EAC Partner States' initiatives in the areas of policy and capacity development, knowledge management and raising awareness as well as investment and business promotion.

Oil

[Is Acholi Claim of Exclusion in the Oil Sector a Time Bomb?](#) | 29 June 2016 | The Observer | AllAfrica

Government and Acholi leaders are embroiled in a bitter fight over what the Acholi leadership claim is 'a targeted exclusion' from the oil and gas sector. Recently, Prof Morris Ogenga Latigo, the former leader of opposition (LoP) in Parliament, warned government that the continued exclusion of the Acholi from the development of the oil and gas sector was wrong and would likely trigger a conflict similar to the Ogoni people's in Nigeria.

Regulation, Voluntary Initiatives and Business and Human Rights

Selected articles on legal and voluntary initiatives relating to natural resources and good governance

Fight against illegal exploitation of natural resources

[La CIRGL crée une unité pour lutter contre l'exploitation illégale des ressources naturelles](#) | 23 June 2016 | Radio Okapi

Les Etats membres de la Conférence internationale de la région des Grands-Lacs (CIRGL) ont décidé de mettre en place une unité sur les ressources naturelles afin de lutter contre l'exploitation illégale des richesses, a déclaré mercredi 22 juin à Kinshasa, le coordonnateur national de la CIRGL en RDC, Kakese Vinalu.

Due diligence

[EU regulation on tin supply chain due diligence draws nearer](#) | 23 June 2016 | ITRI

On 15th June, EU institutions reached a general political understanding on proposals for a regulation on import of 'conflict' minerals from any high-risk production area in the world into the EU region. This triilogue compromise between the European Parliament, the European Council of Member States and the European Commission is the next step in a long process started with a Commission consultation in March 2013.



IPIS

Dodd Frank

[US House of Representatives seeks to halt implementation of US conflict mineral reporting](#) | 24

June 2016 | ITRI

Washington DC based 'The Hill' reported here that Bill Huizenga filed a late amendment to the financial services appropriations bill to block funding for enforcement activity of section 1502 of Dodd Frank – the 'conflict minerals' reporting rules in the US – with the objective to halt implementation. The amendment was adopted by the House Rules Committee and will be voted on by the House of Representatives shortly.

Transparency

[Glencore throws full weight behind transparency in money-to-govts report](#) | 29 June 2016 | Mining Weekly

Global diversified mining and marketing company Glencore threw its full weight behind complete openness in its maiden Payments-To-Governments Report 2015.

Uganda

Fight against deforestation

[Adjumani Bans Charcoal Trade](#) | 28 June 2016 | The Monitor | AllAfrica

Authorities in Adjumani District have banned commercial sale of charcoal as a way of mitigating the after effects of deforestation. The decision was made during a recent district executive committee meeting with members agreeing that effective July, there will be no renewal and issuing of new permits for transporting charcoal out of the district. Mr James Leku, the Adjumani District chairperson said large chunk of forest cover have been destroyed without replacement, leaving the environment at risk.

Other

DRC

Elections

[UN Security Council Urges Congo to Hold Election by End of Year](#) | 23 June 2016 | Voice of America

The United Nations Security Council expressed concern on Thursday over the arrest of political opposition members in Democratic Republic of Congo and urged the president to hold elections by the end of the year as required by the constitution. The Congolese government has said it is unlikely it will be able to hold elections on time for logistical reasons as opponents of President Joseph Kabilé accuse him of trying to cling to power.

[RDC: une opposition de plus en plus unie](#) | 25 June 2016 | Afrik.com

En République Démocratique du Congo, tous les chemins mènent à Genval... du nom des conclusions tirées du Conclave de Bruxelles ayant réuni, du 9 au 11 juin 2016, une large partie de l'opposition. Après quelques jours de léger flottement, c'est désormais l'unanimité qui prévaut dans les rangs des opposants.

[US Imposes Sanctions on Kinshasa Police Chief in DRC](#) | 23 June 2016 | Voice of America

The United States has imposed sanctions on Kinshasa's police chief in the Democratic Republic of Congo for violence and the murder of civilians. All U.S. assets belonging to Celestin Kanyama are frozen and Americans are barred from doing any business with him.

[RDC: le Conseil de sécurité reconduit les sanctions financières et sur les armes](#) | 24 June 2016 |

Radio Okapi

Le Conseil de sécurité de l'ONU a adopté jeudi à l'unanimité une résolution reconduisant pour une période d'un an les sanctions concernant la République démocratique du Congo (RDC) et prorogeant le mandat du Groupe d'experts chargé de surveiller l'application de ces sanctions. Dans cette résolution, le Conseil « décide de reconduire jusqu'au 1er juillet 2017 les mesures sur les armes » précédemment imposées par les 15 membres, tout en précisant que ces mesures ne s'appliquent plus à la vente d'armes au gouvernement de la RDC, ainsi que les mesures sur les transports.

[RDC: Joseph Kabila résistera-t-il aux pressions internationales?](#) | 26 June 2016 | AfrikArabia

Face à la crise pré-électorale qui se profile et aux risques d'embrasement, les Etats-unis ont décidé de sanctionner le chef de la police congolaise et le Parlement européen a demandé explicitement au président congolais de démissionner à la fin de son dernier mandat. Sous pression, Joseph Kabila renoncera-t-il à s'accrocher au pouvoir alors que ses soutiens préparent un possible référendum ? Rien n'est moins sûr.

Burundi

Political dialogue

[UA: «Il est urgent d'aller au dialogue»](#) | 26 June 2016 | IWACU

Le Conseil de Paix et de Sécurité de l'UA appelle la classe politique burundaise à s'engager pour un dialogue inclusif. C'est la seule voie pour trouver une solution à la crise actuelle, a indiqué une délégation de cet organe à l'issue de sa visite au Burundi ce samedi 25 juin. «Il y a un sentiment d'urgence : aller au dialogue», a martelé l'ambassadeur Lazare Makayat Safouesse, le chef de cette délégation. Évidemment, fait-il remarquer, on ne fait pas le dialogue avec ses amis.